soient bien convaincus: leur liberté et leurs droits dépendent de l'énergie qu'ils mettent à les défendre "....

Répondant à une adresse présentée au nom de la paroisse par M. L. Hieault, vice-président du comité paroissial et du Cercle catholique, adresse exprimant l'union intime des fidèles avec leurs

pasteurs, Monseigneur a daigné répondre notamment:

"Ayons toujours le sens chrétien, dont cette adresse est pleine. Unissons-nous, organisons-nous. Agissons. Voyez la persécution dont la Maçonnerie, maîtresse du pouvoir, en France, poursuit l'Eglise, le Christianisme tout entier, les catholiques et le clergé. Eh! bien, cette persécution a fait surgir un épiscopat admirable, uni dans le cœur du Christ, sous la main de Pie X, vicaire du Christ. Les évêques de France se sont levés contre la Maçonnerie. Ils luttent au nom de la liberté de l'Eglise et de la liberté de la France chrétienne. Ils opposent à l'Ennemi satanique leur non possumus, leur nolumus vainqueur. Il vaut mieux subir la pauvreté, la misère, la captivité, même le martyre, que de pactiser avec ceux qui veulent éteindre les lumières du ciel, qui tirent contre Dieu des flèches insensées et veulent imposer l'auhéisme d'Etat à la Fille ainée de l'Eglise de Dieu. Non la France n'est pas perdue, tant qu'elle lutte. Elle a encore le cœur chrétien."

Enfin au local du Cercle catholique Monseigneur avec tout le clergé fut reçu triomphalement, aux accents de l'hymne: O Canada, Le local était pavoisé aux couleurs du Canada et de la Belgique, M. L. Hacault, présenta à l'archevêque le drapeau Carillon-Sacré-Cœur, qui est celui du Cercle, portant la devise nationale belge l'Union fait la force. Il sollicita Sa Grandeur de vouloir bénir cet

étendard:

"Nous avons voulu, a dit l'orateur, mettre en ce drapeau sublime sous la protection du Sacré-Cœur, la vieille patrie belge côte à côte avec la noble patrie canadienne, devenue la nôtre et celle de nos enfants.

"Puissent-ils se souvenir toujours que la Justice et la Paix s'embrassent dans le cœur du Christ: In Christo justitia et pax esculatue sunt, et que l'union des fidèles fait la force des évêques."

Monseigneur a répondu en insistant, avec chaleur, sur la nécessité de l'organisation catholique partout dans son diocèse. "N'ayons qu'un cœuret qu'une âme. Rappelons nous l'admirable victoire des catholiques belges, en 1884, victoire qui dure encore, victoire due à l'union des catholiques avec leur épiscopat et à leur organisation. Cette union, cette organisation, firent la force des Belges, luttant contre la Maçonnerie, sous le joug odieux de laquelle la France se débat aujourd'hui.... Gouverner c'est prévoir, disait Frère Orban, s'appropriant un mot d'un père de l'Eglise. S'organiser, c'est aussi Prévoir ...